

Equipo masculino de fútbol sala de la Sede de Occidente representará a la UCR en Juncos y en Juduca

Agrupación fue el primer lugar en el torneo intersedes institucional

3 OCT 2022 Sociedad



Equipo de fútbol sala Sede de Occidente. Foto: José Alberto Madrigal.

Por primera vez, el equipo masculino de fútbol sala de la Sede de Occidente será el único representante de la Universidad de Costa Rica en los Juegos Universitarios Costarricenses

(Juncos) que se desarrollarán en mayo 2023 y en los Juegos Deportivos Universitarios Centroamericanos (Juduca) que se realizarán en El Salvador en agosto 2023.

La agrupación de la Sede de Occidente logra esta clasificación ya que se coronó campeón del torneo intersedes 2022, en el que participaron seis sedes de la Universidad de Costa Rica.

Rigoberto Matamoros Umaña, entrenador de los equipos de fútbol sala masculino y femenino de la Sede, señaló que esta clasificación permite que la Sede sea el equipo base, pero también se van a tomar en cuenta a jugadores de otras sedes ya que es una representación institucional.

Aseguró que el proceso para llegar a esta clasificación fue todo un reto, ya que por motivo de pandemia los torneos se cancelaron durante mucho tiempo, y se tuvo que buscar los medios para mantener al equipo unido y entrenando.

“En marzo de 2020, el día que jugamos contra Puntarenas torneo intersedes se suspendieron todas las actividades presenciales. Entrenar de forma virtual fue todo un reto, el equipo se mantuvo, se les mandaba planes todas las semanas y hacíamos una clase zoom semanal. Se realizaron muchas actividades para mantener la unión del grupo” afirmó.

Explicó que los planes de trabajo para cada jugador se adaptaron según sus condiciones, tomando en cuenta el espacio y los materiales que tenían a mano. Ya en el segundo semestre 2021, según Matamoros, regresaron a los entrenamientos presenciales y fue allí en donde logró demostrar el compromiso de cada uno de ellos, ya que a pesar de que se continuaba en clases virtuales, los miembros del equipo (procedentes de San Carlos, Pérez Zeledón, Naranjo, Palmares, Esparza, Atenas, entre otros) volvieron a entrenar; unos viajaban y otros se instalaron nuevamente en San Ramón.

De esta forma, Matamoros indicó que “la gran virtud es que el equipo base que estaba antes de la pandemia se mantuvo y en el 2021 fue el que jugó primera A y en el 2022 jugó el torneo de copa” lo que les permitió afinar detalles y llegar fuertes al torneo intersedes.

Matamoros se mostró muy complacido por la responsabilidad, el compromiso y el trabajo realizado “es un gran logro porque es la primera vez que una representación clasifica a Juncos y a Juduca, es la primera vez que el campeón de intersedes puede representar a la UCR en ambos torneos”.

Señalo que actualmente el equipo está en proceso de preparación, que se están valorando incorporaciones de jugadores de otras sedes, ya que la idea es estar en las mejores condiciones para conseguir la meta que es ser campeón en ambos torneos.

“Mi objetivo es ser campeón en Juncos, otros años que hemos ido nos ha ido bien, hemos tenido un tercer lugar, pero este año queremos ir a ambos torneos a ser campeones” concluyó.

Los estudiantes Maikol Marín Araya y José Enrique López Álvarez, de la carrera de Enseñanza de la Matemática, son integrantes del equipo. Ambos destacan la labor realizada por el entrenador y por la parte administrativa de la Sede, ya que se buscó la forma de mantener al equipo unido y trabajando durante la etapa de pandemia.

Marín afirmó que “es una experiencia grandiosa, y más aún que era un objetivo que tenía en mente desde años atrás. Y que mejor manera que cumplir tus metas con un equipo que es como una familia”.

Ambos afirman que las expectativas van más allá de participar y que el objetivo es ganar los torneos. López señaló que “una de las metas que tengo es ser campeón de Juncos,

dar lo mejor de mí y sobre todo dejar en alto el nombre de la UCR y la Sede de Occidente, ya que muchas veces se minimiza el trabajo que se hace en las sedes y este año que clasificó una sede regional, como la de Occidente, se le debe dar mucha importancia. La otra meta sería quedar campeón en Juduca y hacer un buen papel por la institución.”

El M.Rec. José Alberto Madrigal Jiménez, del Servicio de Deportes y Recreación de la Coordinación de Vida Estudiantil, destacó el trabajo en conjunto que se hizo entre la administración y el equipo para lograr estos resultados.

“Para nosotros como Vida Estudiantil y como Servicio de Deportes y Recreación primero nos enorgullece mucho que un equipo pueda obtener resultados y cumplir con los objetivos propuestos en los planes de trabajo. Es un logro muy importante para ellos como estudiantes y para nosotros como parte administrativa, ya que ha sido un proceso largo en el que ambas partes han trabajado y hemos estado pendientes de las necesidades.”

Señaló que la parte extracurricular de los estudiantes universitarios, principalmente los que participan en grupos deportivos, culturales y otros programas, fortalecen la formación integral que se ofrece en la UCR. “Para nadie es un secreto que la academia a veces no les transmite esas habilidades blandas que requieren para la vida laboral, como trabajo en equipo, compañerismo, respeto, tolerancia, juego limpio que es parte de la ética profesional en la formación de profesionales. Aceptar la derrota cuando pierden y disfrutar los triunfos cuando lo logran, yo creo que es la parte más enriquecedora como jóvenes y como futuros profesionales” aseguró.

La Sede de Occidente cuenta con 10 grupos deportivos de representación, en el recinto de San Ramón hay baloncesto masculino, karate mixto, fútbol masculino, fútbol sala masculino y femenino y voleibol masculino y femenino. En el caso del recinto de Grecia se cuenta con tres equipos: fútbol masculino, voleibol femenino y ajedrez. Según Madrigal, estas los equipos normalmente compiten en torneos universitarios y también en torneos regionales, y en el caso de fútbol sala y karate, también compiten a nivel de las federaciones nacionales.

[Grettel Rojas Vásquez](#)

Periodista, Sede de Occidente

grettel.rojas@ucr.ac.cr